

FRANCOPHONIE

Coalition francophone contre la marchandisation de l'éducation

→ par le secteur International

Membre du Comité syndical francophone de l'éducation et de la formation (CSFEF), le SNESUP a été invité à participer, le 15 mars 2016, à la première rencontre de la Coalition francophone contre la marchandisation de l'éducation, laquelle est composée du CSFEF, de la Fédération internationale des CEMEA, de Solidarité laïque, etc.

Cette coalition s'est constituée « suite, au niveau international, à une croissance sans précédent des acteurs privés dans l'éducation durant les dernières années, notamment dans les pays à faibles revenus, qui est sur le point de transformer totalement des systèmes éducatifs déjà fragiles. De nombreux investisseurs, notamment des entreprises multinationales, s'impliquent à grande échelle dans le marché jugé très lucratif de l'éducation. Et ce, y compris en proposant des services à bas coût, de mauvaise qualité, et visant les populations pauvres. L'impact de ce phénomène en

termes de qualité des contenus éducatifs, de ségrégation territoriale et d'inégalités sociales, et plus généralement de réalisation des droits de l'Homme, en font un défi majeur pour les acteurs et les défenseurs du droit à l'éducation de tous tout au long de la vie ».⁽¹⁾ Avec déjà plus de 100 000 élèves, la Bridge International Academies, compagnie privée étasunienne d'enseignement *low cost* fondée en 2009, est déjà très présente notamment au Kenya, en Ouganda et au Nigeria. À l'occasion de la prochaine rentrée scolaire, le Liberia confiera l'enseignement de 120 écoles à une dou-

zaine de prestataires, dont notamment la Bridge International Academies. Le gouvernement libérien envisage une généralisation à l'ensemble des écoles primaires publiques, si l'expérience s'avère satisfaisante à ses yeux. Dans les écoles de la Bridge International Academies, les « enseignants » ont une formation minimale et n'ont pas à préparer les cours, mais lisent ceux-ci sur des tablettes... ●

(1) Communiqué de presse du 9 mars 2016, par la coalition d'organisations francophones de la société civile : <https://lc.cx/4zGC>